

l'effroyable tempête, l'aube radieuse et tranquille de la paix, image de son visage divin.»

Pendant qu'il donne ainsi au monde des enseignements et des directions salutaires, Benoît XV ne cesse de répandre ses libéralités parmi les malheureuses victimes de la guerre, et, au sein de son « auguste pauvreté », il sait trouver dans le trésor d'une charité merveilleuse les secours que réclament de son cœur paternel des misères et des souffrances, souvent atroces. Tous les malheureux ont une part égale aux aumônes pontificales, et il ne se passe pas de semaine sans qu'on entende des victimes de la guerre remercier le Pape de ses charitables dons. Parfois, la voix du Père des fidèles se fait plus douce et plus affectueuse, en distribuant ces secours, et l'on reconnaît, alors, que le Pape s'adresse aux nations qui ont le plus à souffrir des horreurs de la guerre, à celles qui la subissent sans l'avoir voulue ; et, là encore, la bonté du père ne se sépare pas de l'équité du juge.

Tous les actes de Benoît XV, dans cette guerre terrible, ont servi à mettre en relief la grandeur du rôle de la Papauté dans le monde ; et la première année de ce règne, qui finit demain, nous remet en mémoire ces belles paroles de Louis Veillot : « Nul ne peut dire encore ce qui a péri, ce qui restera ou ce qui se relèvera des choses anciennement établies qu'a renversées le choc révolutionnaire. Ce que chacun peut voir dès à présent, c'est que la Papauté sera l'instrument de Dieu pour la réédification de la société, et que l'histoire des rois et des peuples futurs sera la même que celle des rois et des peuples passés : heureux autant qu'ils ont protégé l'Église, grands autant qu'ils l'ont aimée ».

A. H.

---

---

### CHRONIQUE DIOCÉSAINÉ

**Mgr François Pelletier.** — Par un bref en date du 5 août, Sa Sainteté Benoît XV a daigné élever à la dignité de Protonotaire Apostolique M. l'abbé François Pelletier, supérieur du Séminaire de Québec et recteur de l'Université Laval. En honorant aussi hautement la personne distinguée du nouveau prélat, le Saint-Siège honore, en même temps, le Séminaire, l'Université et le clergé de Québec tout entier.

La *Semaine Religieuse* se réjouit de voir la science d'un professeur dévoué et les vertus d'un prêtre apôtre des jeunes et éminent directeur d'âmes ainsi récompensées par le Souverain Pontife, et elle prie respectueusement Monseigneur Pelletier de vouloir bien agréer ses hommages et ses respectueuses félicitations.